# 'Y si apuesto POR LAS MONEDAS DIGITALES?



Las criptomonedas pueden brindar un retorno atractivo, pero hay que ser cautelosos, ya que implican un riesgo, debido a su volatilidad.

Escribe: Lewis Mejía

as criptomonedas constituyen una alternativa de inversión de la CTS, pero antes de ingresar al mundo del dinero digital debes conocer algunos detalles.

Para empezar, su alta volatilidad puede ser un desafío para algunos perfiles de inversores y, al mismo tiempo, son la puerta de entrada a la tecnología blockchain, una innovación disruptiva con vastas aplicaciones en la esfera pública.

"Para aquellos con un perfil de inversión menos adverso al riesgo, la estrategia más aconsejable es adoptar un enfoque gradual. Es decir, invertir de manera escalonada en un periodo de tiempo no solo reduce el riesgo asociado con la volatilidad inherente a las criptomonedas, sino también maximiza las oportunidades de inversión", refiere Christian Portugal Rojas, docente de la Universidad Continental.

Agrega que, para quienes desean beneficiarse de la rentabilidad superior que las criptomonedas pueden ofrecer, sin estar expuestos a su volatilidad, las stablecoins son una opción a considerar.

Estos activos digitales vinculados al dólar brindan un retorno más atractivo que las opciones tradicionales, sin la incertidumbre de las fluctuaciones bruscas de las criptomonedas, aunque es fundamental abordar los riesgos relacionados con la custodia, puntualiza Portugal.

### SOLO PARA CONOCEDORES

Por su parte, Alejandro Molina, decano de la carrera de Ingeniería Económica y de Negocios de la Universidad Científica del Sur, indica que una premisa fundamental para realizar una inversión es entender en qué se invierte y cuáles son los fundamentos que influyen en el comportamiento de un activo financiero o real, ya sea al alza o a la baja.

"El mundo de los activos digitales o criptoactivos posee características que hacen que

# Mucho ojo

Cristian Arens, autor best seller de"Código Dinero" y conferencista enfinanzas personales, expresa sus reservas ante estas novedades. "Considero que las criptomonedas y el metaverso no son alternativas de inversión para la CTS, porque realmente son monedas digitales, una manera de trasladar valor. Una forma que no está regulada y es altamente especulativa", explica.

su rendimiento no sea recomendado para inversionistas aficionados o con poco conocimiento en finanzas, como es común entre la población en general", resalta.

Por lo tanto, se sugiere que, en caso de que una persona retire su CTS y tenga una comprensión limitada de los mercados económicos, se enfoque en pagar deudas, como

# ANTES DE INVERTIR



Realizar una investigación exhaustiva sobre los fundamentos de la tecnología blockchain, la estabilidad del proyecto, y la comunidad que respalda la criptomoneda o proyecto de metaverso en consideración.



La diversificación del portafolio, más allá de las criptomonedas, puede ayudar a mitigarriesgos y proporcionar una estrategia más equilibrada.



La seguridad en este espacio es primordial. Utilizar billeteras seguras y plataformas de intercambio confiables, así como salvaguardar fas claves privadas, son prácticas esenciales.

LA MÁS USADAS

# **ENTENDER EL MERCADO**

Los expertos coinciden en que es imperativo destacar que la incursión en productos financieros como criptomonedas y el metaverso implica riesgos considerables. La decisión de participar en estos mercados debe basarse en una comprensión profunda de la tecnología subyacente y alinearse con la tolerancia al riesgo y los objetivos financieros individuales.

tarjetas de crédito o créditos de consumo, o invertir en un emprendimiento con el que esté famillarizado y comprenda los principios de funcionamiento.

### VOLÁTILES POR NATURALEZA

Las criptomonedas son sumamente volátiles: su precio depende principalmente de las fuerzas del mercado y eso genera el equilibrio de su precio. Recordemos que frubo un boom inicialmente, luego cayó y después subió. Es un producto novedoso, pero sumamente riesgoso. Esa volatilidad podría generar sorpresas no muy agradables para una inversión. "No se debería invertir en

"No se debería invertir en empresas relacionadas con el metaverso sin tomar en consideración el riesgo del mercado y la visión de este tipo de negocios. Toda inversión genera riesgos", expresa Jorge Pezo, docente de la carrera de Economía de la Universidad de Lima. Para él, los fondos de la CTS se deben invertir en instrumentos sumamente seguros. 

•



# Alternativas

> Enelámbito de la blockchain, las finanzas descentralizadas (DeFi) emergen como una alternativa interesante. Convertirse en proveedor de servicios dentro de este ecosistema puede generar ingresos a través de las tarifas que los usuarios pagan por acceder a estos servicios, ofreciendo así una perspectiva única de inversión. En el Perú, proyectos sin fines de lucro como Ethereum Lima y Definomics Labsvienen educando sobre estos tópicos y su adecuada evaluación de riesgos.

